

EL TABERNÁCULO

Introducción: una declaración en Apocalipsis 21:1-3 provoca curiosidad e interés en este tema, que impregna la Biblia

LA HISTORIA COMIENZA EN GÉNESIS 3:1-3. Adán y Eva tuvieron una comunión perfecta con Dios hasta el capítulo 3, cuando esa comunión se rompió.

- A. La santidad de Dios no puede morar en la presencia del pecado.
1. Adán y Eva fueron removidos de Su presencia y del árbol de la vida. Hubo un gran declive en la moralidad y el comportamiento hasta el diluvio. Podríamos pensar que la humanidad aprendería la lección, pero después del diluvio hubo otro declive, que condujo a la torre de Babel en Génesis 10.
 2. Génesis 1-11 muestra cuánto hemos perdido al perder la presencia de Dios. Pero el hombre no pudo remediar la pérdida, por lo que Dios comenzó a hacer eso en Génesis 12 con 3 promesas dadas a Abraham. Más tarde, cuando Israel llegó al desierto, Dios les ordenó que le construyeran un tabernáculo: Éxodo 25 (note el versículo 8).
- B. Dios dio un medio temporal y provisional para cubrir imperfectamente los pecados por medio de sacrificios de animales.
1. Mientras se sacrificaran, Dios moraría o acamparía entre su pueblo.
 2. Aquí vemos el comienzo de la restauración de la comunión entre Dios y el hombre pecador.
 3. Éxodo 40:33-38. La presencia de Dios vino entre ellos en medio del campamento. ¿Por qué estaba escrita la Ley en ambos lados de las tablas de piedra? Sugiere que había 2 copias, la de Israel y la de Dios. Los pactos antiguos siempre especificaban lo que se debía hacer con ambas copias. Aquí, ambos fueron puestos dentro del arca del pacto y colocados dentro del tabernáculo. Ambas copias juntas en el campamento mostraban el deseo de Dios de estar cerca de su pueblo elegido.
 4. Esta comunión restaurada era condicional: Levítico 26 (véase el versículo 31).

EN CANAÁN Y EL PERÍODO DE LOS JUECES (350 AÑOS), HASTA SAÚL Y DAVID

- A. David quería construir un templo (una versión permanente del tabernáculo)
1. *Tabernacle* = a portable temple. David wanted a permanent, impressive one.
 2. 2 Crónicas 5:1-14 – el templo fue terminado y colocaron el arca del pacto dentro; en el versículo 14, la presencia de Dios llenó el templo... Él habitó en medio de su pueblo
 3. 2 Crónicas 7:1-3 – la restauración de la comunión no fue perfecta; Solo los sacerdotes podían entrar al templo, no el hombre común. Pero todos vieron que la presencia de Dios estaba entre ellos.
 4. 2 Crónicas 7:12-22 – la comunión todavía era condicional: Si soy infiel, *me iré y destruiré esta casa*
- B. Hubo una gran decadencia espiritual que condujo a los cautiverios de Asiria y Babilonia.
1. Dios envió a sus profetas para advertir al pueblo
 - a. Ezequiel estaba en Babilonia diciéndoles a los judíos cautivos que salían del templo, capítulo 10. Dios no podía morar entre ellos, así que se fue y ahora, Jerusalén y el templo pueden ser destruidos (vv.18-19).
 - b. Compárese con 2 Reyes 25:1-2,8-9. En este punto, la idea de que Dios viviera entre su pueblo podría parecer un experimento que fracasó, especialmente cuando el templo de Dios fue destruido por Babilonia.
 - c. Ezequiel 37:23-28. Dios no había fallado ni fallaría. Dijo: "*Viviré a la nación, enviaré a mi Mesías a ellos, y ellos serán mi pueblo.*"
 - d. Trajo de vuelta un remanente del cautiverio, reconstruyeron el templo, pero fue poco impresionante y desalentador.
 2. Hageo 2:9 – Dios prometió una gloria que superaría todo lo anterior, y así termina la historia del Antiguo Testamento.

EL NUEVO TESTAMENTO ES EL ÚLTIMO CAPÍTULO, EL FINAL DE LA HISTORIA

A. Mateo 1:21-23 – Jesús es "Dios con nosotros"

(Se nos dice que Jesús debe ser "Dios con nosotros" – de eso se trata el tema del tabernáculo. Él estaba enviando a Su propio Hijo, no una nube dentro de un edificio físico. En Él, la comunión sería restaurada.

B. Juan 1:1-5,14 – Jesús, el divino Hijo de Dios, "habitó entre nosotros"

C. Juan 2:18-21 – El templo más glorioso de Hageo es la iglesia de Jesús (Efesios 2:19-22) Dios ahora habita en el corazón del hombre y la comunión con Él ha sido restaurada: Dios y el hombre pueden vivir juntos de nuevo.

D. Recuerde:

1. La morada de Dios con nosotros sigue siendo condicional. Debemos ser conscientes de que Dios está con nosotros, pero no puede seguir estando con nosotros si persistimos en el pecado. 2 Corintios 6:14-7:1 nos desafía a permanecer sin mancha de pecado, o Él nos dejará.
2. Incluso ahora, no es una restauración perfecta de la comunión porque todavía pecamos. Hay un paso más. Apocalipsis 21:1-3 da una descripción del Cielo como el verdadero tabernáculo real donde siempre estaremos separados del pecado y sus consecuencias.
3. El pecado separó al hombre de Dios. Si se intentaba reconciliar, el hombre siempre tenía que ser purificado. Incluso un sacerdote no podía entrar en el tabernáculo sin ser purificado. No podemos entrar en la iglesia, el tabernáculo actual de Dios, sin ser purificados por la sangre de Jesús a través del bautismo.